
 
- 1 - 

 
Chères amies, chers amis, 

Le Rotary connecte la Jeunesse ! 
Les Journées Rotariennes de la Jeunesse devaient se tenir du 27 
au 29 mars à Reims, avec plus de 500 jeunes de 35 nationalités 
différentes en échange scolaire d’un an en France, en présence 
de Gary Huang, président de la Fondation Rotary. Les 
programmes Jeunesse – échanges de jeunes, Interact, Rotaract, 
RYLA – devaient être mis sous les feux de la rampe autour d’un 
thème directeur : "La paix et la compréhension mondiale". 
Manifestation annulée en raison du COVID-19. Tous ces jeunes 
auraient emporté et gardé à vie des souvenirs lors de leur retour 
au pays, devenant ainsi de vrais ambassadeurs de notre culture 
tout en favorisant l’entente entre les peuples. 
Dans notre District aussi, le RYLA d’avril a dû être annulé pour les 
mêmes raisons. Et cette session, avec 15 inscriptions et 4 en 
attente, était pleine de promesses. Les 15 participants de la 
session d’octobre se souviendront sans doute longtemps de cette 
semaine, qui leur aura permis de développer leur leadership et 
leur confiance en eux. 
Quelles qu’elles soient, les actions rotariennes pour les jeunes ont 
pour objectif de les aider à se construire, à s’ouvrir aux autres 
pour devenir des leaders dans leur vie personnelle et 
professionnelle. Il en va de même pour le Rotaract, où de jeunes 
leaders trouvent des solutions pour répondre aux besoins de la 
communauté. Leur devise : « L’amitié par le service ». 

Il nous revient à nous, Rotariennes et Rotariens de garder le lien 
avec tous ces jeunes qui croisent notre route, pour qu’ils 
deviennent à leur tour membres du Rotary. Restons connectés ! 

Joëlle GASSER-DOSSMANN 
Gouverneure 2019-2020 

Vos contacts dans le District 1680 : 
 
Echange de jeunes : Pascale BUND-SCHUSTER, pascale.schuster@sfr.fr 
RYLA : Marie-Christine THAROTTE, chris.tharotte@wanadoo.fr 
ROTARACT : Arnaud GOUIFFES, arnaud.gouiffes@haguenauer.net 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
� Edito 
 

� Rotary, une nouvelle signature 
� Place à l'action, de la dynamite ! 
� Je me forme avec My Rotary 
� Centre de formation en ligne, tout savoir 

en un clic 
 
 

� Covid 19 – Message spécial de la Gouverneure 
� Une journée d'avril sur le front des Ehpads 
� Espoir en Tête : un bon cru 
� Trophées INNOV'PRO – Palmarès 2020 

 
� Étudiants d'échange : comment vivent-ils 

le confinement ? 
� Les jeunes, on en parle aussi dans les clubs 

 

 
� RC Belfort-Montbéliard – Besançon –  
� Besançon-Castan – Colmar Bartholdi – Des 

Deux Brisach – Gray et Inner Wheel – Pontarlier 
Sélestat-Centre Alsace – Interclubs  
Eurométropole de Strasbourg– Strasbourg-Kléber 
RC d'Alsace - Vesoul 

� La vie des Clubs 
� Le Conseil des anciens gouverneurs 
� Pour paraître dans La Lettre 

 
 

� En mai dans votre ROTARY MAG 
 
 
 La Lettre de la Gouverneure et du district 1680 – Une publication de l'association ACRODI 1680 

Toute reproduction interdite – Tous droits réservés – Merci de nous contacter pour l'utilisation d'une image. 
Responsable de la publication : Joëlle GASSER-DOSSMANN 
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Bonjour, 

Il vous reste encore une étape pour personnaliser votre inscription à Rotary.org et rejoindre d'autres 
décideurs pour échanger des idées et passer à l'action ! 

 

 

 

Félicitation ! Votre compte a été créé avec succès. 

Votre profil a été créé. 
Vous voilà inscrit. Une fois connecté, vous pourrez créer votre profil personnel et ajuster les paramètres de sécurité de  
votre compte pour décider de qui peut voir vos informations. 

Vous êtes maintenant membre. 
Vous pouvez aussi participer aux groupes de discussion et vous connecter à d'autres membres.  
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Connectez-vous à  Rotary.org/learn 
via votre compte  "Mon Rotary" 

ou cliquez sur "Formation"  sous l'onglet  "Je me forme" 
de  Rotary.org. 

 
� Découvrir notre Centre de formation en ligne 
� Proposer un Projet d’amendement ou de résolution 
� Protection des participants aux programmes pour les jeunes 
� La Fondation Rotary 
� Les Bases du Rotary 
� Comment utiliser l’application Rotary Global Rewards 
� Protéger les données personnelles 
� Prévention et lutte contre le harcèlement 

 

� Meilleures pratiques pour impliquer les membres 
� Diversification du club 

� Votre club est-il en bonne santé ? 
� Lancer votre programme d’orientation pour les nouveaux membres 

� Rationaliser la gestion des prospects 
� Mettre en pratique la flexibilité et l’innovation 
� Stratégies pour attirer de nouveaux membres 

� Votre plan Effectif 

 

� Commission Administration de club : les bases à connaître 
� Commission Effectif : les bases à connaître 

� Le rôle de président de club : les bases à connaître 
� La commission Image publique de club : les bases à connaître 

� Commission Fondation Rotary : les bases à connaître 
� Secrétaire de club : les bases à connaître 

� La commission Actions : les bases à connaître 
� Trésorier de club : les bases à connaître 

� Ressources Rotary Club Central

 

� Test du nouveau système pour l’enveloppe budgétaire du gouverneur – Ressources 
� Gouverneur nommé 
� Formation des délégués du Conseil de législation 

 

� Orientation pour boursiers, et équipes de formation professionnelle 
� Axes stratégiques du Rotary 

� Séminaire Gestion des subventions (bientôt disponible) 
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Chers Rotariens, Chères Rotariennes du District 1680, 

L’actualité, très riche en ce moment, m’amène à rajouter un message spécial à l’édito, 
consacré au thème mensuel. D’abord et avant tout, je suis particulièrement impressionnée par la rapidité avec laquelle 
les Rotariens et les Rotariennes de ce District ont pris des mesures pour agir contre le COVID-19. Partout du nord au 
sud du District, vous êtes tous sur le pont et vous faites preuve d’une ingéniosité remarquable pour répondre aux 
besoins des soignants et de la communauté. 

Par ailleurs, nombreux sont les clubs qui se sont engagés à travers des réunions virtuelles pour rester connectés les uns 
aux autres, pour garder le lien entre les membres. Il est important que la vie du club continue. Certains organisent même 
des admissions en visioconférence ! 

Vous n’imaginez pas combien je suis fière de vous, fière d’être Gouverneure de ce District, fière d’être Rotarienne. Un 
immense Bravo ! 

J’aimerais aussi partager quelques sujets avec vous, en espérant que mes réflexions pourront vous aider et vous 
éclairer. 

Les passations au sein de vos clubs 
Certains présidents en exercice m’ont interrogée à ce sujet. Quoi qu’il en soit, les présidents élus prennent leur fonction 
le 1er juillet 2020, ainsi qu’il est prévu par le calendrier rotarien. Les présidents 2020-2021 ont été élus par les instances 
dirigeantes des clubs Rotary et ont donc toute légitimité pour prendre leur fonction à la date prévue.  En ce qui concerne 
les passations, personne ne sait ce qu'il sera possible de faire d'ici fin juin. La priorité est de préserver la santé et la 
sécurité de nos membres. Peut-être qu'une passation présentielle sera possible, peut-être en nombre limité de 
participants ? Dans ce cas pourquoi ne pas tourner une vidéo à envoyer à tous les membres et à poster sur le site 
internet du club ?  
Si les regroupements sont toujours interdits (même en nombre limité de participants), ou simplement parce qu'il n'y a 
pas de lieu de réunion ouvert, vous pouvez envisager une passation par visioconférence. Et pourquoi ne pas organiser 
un moment festif plus tard, avec tout le plaisir de se retrouver ? 
 
La Conférence de District du 20 juin 2020 
Dans le contexte actuel et devant l’impossibilité de savoir ce qui sera autorisé ou non d’ici là, le Comité du District a 
décidé d’annuler purement et simplement la Conférence de District prévue le 20 juin 2020 à Colmar. Elle ne sera pas 
reportée. J’aurai le plaisir de vous retrouver lors de l’Université de rentrée et de l’Assemblée de Formation du District qui 
vous seront proposées par Jean-Marcel RITTER, Gouverneur 2020-2021. 
 
Le programme d’échanges de jeunes 
Le Rotary International encourage vivement les districts à mettre fin aux échanges et à renvoyer les participants chez 
eux, dans la mesure du possible. Mais il convient de se demander, au cas par cas, si le retour d'un jeune ne présente 
pas plus de risques que de le maintenir dans le programme. Et une fois la décision prise, il n’y a pas toujours un moyen 
de transport disponible ou offrant toutes les garanties de sécurité requises. 

La situation évolue constamment, en bien ou en mal, et certains participants ne peuvent tout simplement pas rentrer 
chez eux. 

La commission Youth Exchange du District, et notre DYEC Pascale Bund-Schuster, suivent la situation au jour le jour 
pour veiller à la sécurité et à la santé des jeunes, minimiser les risques et prendre les bonnes décisions en fonction de 
l’actualité.    

A l’heure où j’écris ces lignes, nous avons : 

- 11 jeunes en échange à l’étranger (12 sont rentrés, dont 10 en raison de la pandémie) 
- 21 jeunes en échange dans le district (5 sont rentrés, dont 4 en raison de la pandémie). 

Tous mes remerciements vont à tous ceux qui de près ou de loin, prennent soin des jeunes qui nous ont été confiés. 

Même confinés, unissons tous nos efforts pour que le Rotary connecte le monde. 
Prenez tous bien soin de vous. 

Joëlle GASSER-DOSSMANN,  
Gouverneure 2019-2020 
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Lucie HARRER, au Brésil, parrainée par le 
RC Brumath Truchtersheim Kochersberg 

Pour l’instant ce qui me fait rester, c’est 
l’espoir de peut-être voir un retour à la normale 

pour mes derniers jours au Brésil. 

Les activités prévues pour les 
« students » étrangers séjournant 
dans notre district ont été annulées. 
C'est le cas pour les Journées 
Rotariennes de la Jeunesse (grand 
rendez-vous qui a lieu une fois tous 
les 3 ans et qui réunit tous les 
étudiants d’échange en France, 
prévues du 27 au 29 mars 2020 à 
Reims). C'est le cas du Bus Trip 
programmé mi-avril et que la 
majorité des jeunes attendait avec 
impatience. C'est aussi le cas pour 
les sorties du district (ces moments 
forts, lors desquels nous nous 
retrouvons avec les jeunes et toute 
l’équipe, le temps d’un weekend, à la 
découverte de nos belles régions). 
Et c'est encore le cas des réunions 
avec les candidats "outbounds", et 
leurs familles qui n’ont pas été 
épargnés. 

Margaux LHOMME, en Corée du Sud 
parrainée par le RC Chaussin 3 Rivières 

J’ai fait le choix de rester car je me sens très bien ici. Le 
fait de rester me permet d’améliorer encore plus la 

langue. Enfin je me sens en sécurité dans ce pays car la 
population est très bien disciplinée et ils ont tout de 

suite trouvé les bonnes mesures à adopter. J’adore ma 
famille, la population, la nourriture, la langue, la culture… 

Martin CLOSE, en Norvège, 
parrainé par le RC Sélestat Centre-Alsace 

Je préfère rester car je sais que ce 
n’est pas éternel et parce que je sens 

que je n’ai pas fini ma mission ici. 

 

 

Le coronavirus a pris  
le programme jeunesse 
de vitesse 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dès l’annonce du confinement le mois 
dernier, tous les jeunes, que ce soit les IN 
en France ou nos OUT dispersés aux 
quatre coins du monde, se sont retrouvés 
sans écoles, sans sorties possibles avec les 
amis et confinés dans leurs familles hôtes.  

La situation a également perturbé la fin de scolarité de nos jeunes étrangers 
engagés dans le programme d'échange. 

Si toutes ces activités rotariennes sont par la force des choses à l’arrêt, ce n’est 
pas le cas de l’équipe du programme jeunesse qui reste quotidiennement à l’écoute, 
sans relâche, et au service des jeunes et des familles. Depuis le début du 
confinement, nous sommes en permanence en relation avec nos homologues à 
l’étranger, avec les parents et les ambassades afin de gérer les retours de nos 
participants ce qui s’avère quelquefois laborieux. 

p
su
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ffffafafafaffffffffffffffffffffffffffffffff

Xavier JOUFFROY, au Mexique 
Parrainé par le RC Colmar-Bartholdi 
Je suis bien où je suis. Ma famille hôte 

est super et la France ne me manque pas 
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Notre principale préoccupation étant la protection des participants au programme, les changements de 
familles pour le troisième trimestre se sont faits au cas par cas pour prendre le moins de risques. 

Faute de connaître la durée du confinement et le risque d’être enfermés dans leurs familles hôtes 
pendant plusieurs semaines ou davantage encore, 4 jeunes accueillies dans le District 1680 sont 
reparties dans leur pays natal. Quelques parents ont pris la décision de rapatrier les jeunes avant que 
les autorités ferment les frontières. 

Dans la mesure du possible, les districts sont encouragés à mettre fin aux échanges et à renvoyer les 
participants chez eux.  

Pedro LINHARES LOPES – Brésilien 
accueilli par le RC Dole 

J’ai envie de rester pour rencontrer mes 
amis du lycée et les étudiants d’échange 
une dernière fois, pour finir l’échange et 

profiter du temps qu’il me reste.  

Kusuma MAHARANI – Indonésienne 
accueillie par le RC Mulhouse 

J'ai choisi de rester parce que c'est encore 
une façon de vivre l'échange d'une manière 
différente et que l'on peut explorer des 

nouvelles choses

Joaquim GONZALES – Argentin 
accueilli par le RC Besançon-Boucle 

La France me plait et j'aimerais bien 
continuer à découvrir la culture 

Fedra SAKIC – Croate 
Accueillie par le RC Colmar-Rhin 
C'est bien chez ma famille d'accueil et je 

n'ai pas envie de rentrer en Croatie 

Pascale BUND SCHUSTER 
Rotary Club Colmar Rhin 

District Youth Exchange Chairwoman  
D1680 – 2019/2020 

Tél. +33 (0) 6.82.54.89.36 
http://www.rotary-d1680.org 

Certains Students se sont retrouvés parfois devant un 
ultimatum, « Tu pars ou tu restes. Mais si tu restes, 
tu ne sais pas quand tu pourras repartir ».  
Et voilà les quelques témoignages de ceux qui ont fait 
le choix de rester. 

La responsable des échanges de jeunes 
pense que dans certains cas, renvoyer un 
participant chez lui présente des risques 
plus importants notamment si le retour de 
ce dernier est soumis à des conditions de 
voyage particulières, à une quarantaine 
stricte ou à d'autres mesures prises par son 
pays. Toutefois, il est important de se 
rappeler que la situation évolue 
constamment, ce qui peut empêcher les 
jeunes de rentrer chez eux pendant une 
durée indéterminée. Elle a fait le choix de 
ne pas renvoyer les jeunes.  
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Tomoki HIROTA est interviewé ce mardi 17 mars par Gérard MARION sur les 
ondes de RCF Besançon dans l'émission "Paroles de Migrants" : 
"Il n'est pas courant d'accueillir un jeune étudiant d'échange qui veut étudier en 
lycée professionnel. Qu'est-ce qui a motivé ce choix ?" 
"J'ai souhaité intégrer ce lycée hôtelier pour suivre une formation de service en 
salle, de service des vins, et appréhender l'argumentation commerciale telle 
qu'elle se pratique en France". 

« Élise Welter, lycéenne au lycée Don 
Bosco à Landser, a été envoyée dans 

une famille d'accueil dans la 
préfecture de Tokyo, au Japon, dans le 
cadre de l'opération Youth exchange 

du Rotary, auquel participe le Club de 
Saint Louis Huningue. (…) 

« Mon visa est valable jusqu’en août. 
Alors je ne m’en fais pas trop. Je ne 

regrette pas d’avoir fait cet échange. 
Juste, peut-être, d’avoir mal choisi 

mon année », sourit-elle. Mais, avec le 
recul, « c’est aussi une expérience ! » 

Elle conclut : « J’ai fait une promesse à 
ma maman. Si le Japon arrive à 1500 

cas, je me confinerai. J’arrêterai les 
sorties ! » 

Isabella est arrivée en Alsace en août pour un 
échange linguistique au Lycée Don Bosco de 
Landser. Colombienne, elle vit l'épidémie de 
coronavirus dans deux pays. 
À 18 ans, Isabella Zuluaga-Diaz a voulu venir 
étudier quelques mois en France pour 
améliorer son niveau de langue et voir 
d'autres horizons. Arrivée en Alsace grâce au 
Rotary club Saint-Louis Huningue, elle 
s'inquiète. "Le premier cas de coronavirus a 
été déclaré le 6 mars. Au départ, je ne savais 
pas trop si je devais rentrer ou rester. Je ne 
savais pas quoi faire. J'avais envie de rentrer 
pour être auprès de mes proches, mais je me 
demandais si c'était bien raisonnable. Et puis, 
le système de santé est bien meilleur en 
France."
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Cher(e)s président(e)s, chers ami(e)s Rotariens, chers 
Amis du Rotary 

Grâce à votre formidable générosité nous avons à nouveau fait honneur à 
notre devise « Servir d’abord ». 

Votre implication spontanée, en pleines fêtes de Pâques, a engendré des 
ressources exceptionnelles qui permettront une intervention massive pour faire 

face aux énormes besoins des hôpitaux, submergés par la vague des malades du Covid-19. C’est avec votre 
apport que le Club Mulhouse-Vosges a déposé une « Demande de Subvention Mondiale » (Global Grant) qui 
dépasse les 100 000 $. Cela a été possible grâce au Rotary e-Club 9920 francophone (New Zealand and 
South Pacific Islands) du district 9920 qui nous a apporté la caution internationale indispensable à cette 
demande. Celle-ci vient d’être validée par la Fondation du Rotary International après quelques jours 
d’instruction seulement, alors que normalement ces délais se comptent en mois ! 

Grâce à ce financement, nous pourrons livrer plus de 50 appareils accompagnés de leurs 
consommables pour environ 2 mois, ceux-ci permettront aux soignants de faire bénéficier d’une assistance 
respiratoire tous les malades qui sont à la limite d’une intubation ou n’en nécessitent plus. 

Nous nous sommes adressés à une société « locale », implantée à Villers lès Nancy (54) qui est 
spécialisée dans ce genre de matériel. Elle a été pionnière en développant les appareils à pression positive 
dans les années 80. Le respirateur adapté à la ventilation des patients infectés est naturellement conforme 
aux recommandations du GAVO2 (Groupe Assistance Ventilatoire et Oxygène) pour une VNI (Ventilation non 
invasive). 

Cette société est devenue un vrai partenaire dans cette action. Elle a livré les 20 premiers appareils aux 
hôpitaux de Colmar et de Mulhouse et les 20 suivants sont en cours d’expédition. Plus de 11 établissements 
hospitaliers de notre secteur en seront bénéficiaires. Nous avons les premiers retours suite à ces livraisons ! 

 

 

 

 

 

 

Sans vous, rien n’aurait été possible. C’est cette entraide de nombreux Clubs Rotary qui a permis 
dans un temps record, de faire face à l’urgence. 

Tous les malades et les soignants qui verront l’étiquette Rotary et le nom des 
différents Clubs donateurs vous adresseront par la pensée leurs remerciements et 
auront une très belle image du Rotary, qui une fois de plus a été fidèle à sa devise 
« Servir d’abord ». 
 
 
 

 

"Cher Monsieur, 

"Très touchés par la générosité de votre club Rotary, nous vous remercions 
chaleureusement, au nom des 3000 médecins du Haut-Rhin, de votre don précieux 
pour l'achat de respirateurs dans les Hôpitaux de Colmar et de Mulhouse. 

"Recevez l'assurance de nos sentiments reconnaissants les meilleurs." 
Dr J.-F. CERFON 
Président – (Conseil National de l'Ordre des Médecins) 

 
 
 
 
Outre l'aide du Fonds mondial (42 972 $) 
cette opération a bénéficié d'une aide 
financière par le biais de leurs Fonds 
spécifiques, des Districts 1680 (20 000 $) 
et 9920 (500 $). 
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Chaque année le Club Rotary 
Colmar Bartholdi, présidé par 
Denis Weymann, organise 
une vente de sachets d’œufs 
de Pâques. Ces chocolats, 
produits par la chocolaterie 
Grimmer, ont été 
conditionnés récemment par 
les rotariens. 

Cette année, compte tenu des 
circonstances sanitaires 
exceptionnelle, la vente n’a pu 
se réaliser que partiellement. Ne 
pouvant vendre les 1 000 
sachets restants avant la fin du 

confinement, les membres du 
club service ont décidé de les 
offrir au personnel soignant de 
l’hôpital Pasteur de Colmar. Un 
beau témoignage de 
reconnaissance envers ces 
femmes et hommes qui se 
battent contre un ennemi 
invisible, selon la devise du club 
qui est « Servir d’abord ». 

Le club s’est chargé de l’aspect 
logistique avec l’hôpital en 
relation avec les médecins 
membres du Rotary, notamment 
le Dr Ziad Sader, qui s’est 
chargé de la distribution dans 
les services concernés. Dans un 

mail de remerciement, il a 
remercié avec humour les 
membres du club au nom de 
l’équipe de réanimation : « 
malgré le confinement, les œufs 
en chocolat sont arrivés à temps 
pour Pâques, malheureusement 
leurs chances de survie sont 
quasi nulles au-delà du week-
end, au grand bonheur des 
soignants ». 

A noter que cette action est 
également soutenue par le 
Club Rotary Des Deux 
Brisach. 
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|          Coronavirus 

 
Mignardises, viennoiseries et chocolats 
offerts aux soignants 
 

Sous l’impulsion du Rotary club de Gray et en concertation avec Inner 
Wheel, deux boulangeries et un magasin de produits locaux vont se relayer, 
jusqu’à mardi prochain, pour distribuer quelques pâtisseries bienvenues au 
personnel du Centre hospitalier, mais aussi aux pompiers. 

Par Maxime CHEVRIER - 08 avr. 2020 à 18:05 | mis à jour à 18:30 

Rotary Hôpital Gray  -  Photo ER /DR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Il a eu l’idée ces derniers jours. Avec le confinement, Denis Jeanrot s’en est confié, par téléphone, 
avec quelques amis rotariens. Tous sont allés dans le sens de l’actuel président du Rotary club de 
Gray. « Il fallait faire quelque chose en cette période. J’ai donc appelé la direction de l’hôpital pour 
leur soumettre cette distribution de pâtisseries, pour le personnel. L’idée a plu. On m’a dit qu’excepté 
à Lure, où la mairie était allée donner des croissants, cela ne s’était pas fait ». 

Ce mardi, le rendez-vous a donc été donné sur le parking du Centre hospitalier du Val de Saône. 
Autour de Denis Jeanrot, les mesures de sécurité ont été respectées avec attention. Nombre limité 
de personnes, distance entre celles-ci… mais aussi ce chaleureux renfort de ballotins de chocolats, 
tout droit venus de la boutique « La Souris gourmande », avenue Carnot. « Nous avons voulu faire 
travailler nos annonceurs », précise Denis Jeanrot, alors qu’en plus des 200 € d’Inner Wheel, le 
Rotary a financé l’opération « goûter » à hauteur de 500 €. 
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Le RC Sélestat-Centre Alsace se déconfine derrière un écran, créant une mosaïque 
de couleurs et de visages. 
Grâce à nos réunions hebdomadaires virtuelles, nous entretenons le lien si 
important en ce moment. Prenons des nouvelles de chacun et des autres, 
Continuons d'agir.... et la notion de service prend tout son sens. 

- Avec le soutien substantiel du RC Burgdorf (Suisse), 23 tablettes 
numériques ont été remises aux EHPADS locaux par notre présidente, Alexandra 
Mathis. 

- En partenariat avec Cigoland, adresse de notre siège, un appel aux dons 
pour soutenir les personnels soignants du GHSO (Groupe hospitalier Sélestat-
Obernai) est lancé jusqu’au 10 mai au travers de la boutique en ligne du Parc 
Cigoland.  
2 kits complets de réalité virtuelle comprenant le casque, la tablette et le logiciel 
sont d’ores et déjà commandés, ce matériel permettant d'évacuer le stress. 
Grâce à une adaptation rapide aux modes de communication actuellement 
possibles et à une solidarité incroyable, notre club répond plus que jamais au 
thème de l’année : "Le Rotary connecte le monde". 
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Publié le 10 avril 2020 par Simon GARCIA 

 

 

 

 

 

Par l’intermédiaire de Luc GILMANN, l’école a été mise en contact avec L’INTERCLUBS ROTARY 
EUROMETROPOLE DE STRASBOURG qui a financé l’acquisition et l’acheminement de 11 ordinateurs pour des 
familles de notre école qui en étaient dépourvues.  

Mr Kavay et Mr Gillmann ont assuré la distribution juste avant les vacances de Pâques. Le directeur et les 
enseignant-e-s aideront les familles qui en ont besoin à prendre en main ces outils informatiques.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L'Interclubs Rotary 
Eurométropole de 

Strasbourg s'est fixé pour 
objectif de fournir 
150 ordinateurs. 
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Alors que le Mali déplore ses 
premiers morts du Covid-19, la 
population touareg va pouvoir 
compter sur l'aide du Rotary 
Club Strasbourg-Kléber. Cette 
période coïncide en effet avec le 
financement par l'association à 
hauteur de 10 000 euros d'un 
nouveau Centre de soins près de 
Tinowolen, au nord-ouest de la 
ville de Gossi. 
Le projet d'un centre de soins a 
été lancé en 2018 par Sœur 
Anne-Marie, née Anne-Marie 
Salomon, une religieuse et 
médecin de 85 ans, connue pour 
son action humanitaire dans les 
environs depuis une trentaine 
d'années. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Soutien financier 
A point nommé 

"Avant, les malades, souvent 
des personnes âgées ou des 
enfants, devaient faire 30 ou 
40 kilomètres à dos d'âne pour 
se rendre à l'hôpital le plus 
proche. Avec ce centre, ils 
peuvent recevoir des soins 
rapidement", détaille Marie-
José Fignier, membre avec 
Pierre Haas et Serge Astruc 
de la Commission Fondation 
au sein du Rotary Club. 
Ce soutien financier tombe à 
point nommé pour Zado, 
l'infirmier du Centre de soins, 
qui va "pouvoir communiquer 
aux habitants les règles 
d'hygiène et les informer des 
gestes barrières contre le 
Covid-19". Ses services 
profiteront à une dizaine de 
milliers de Touaregs 
sédentarisés dans la région, 
répartis en deux villages de 
tentes. 
Au cours des dix dernières 
années, le Rotary Club 
Strasbourg Kléber avait déjà 
soutenu les œuvres caritatives 
de Sœur Anne-Marie, 
notamment dans le 
creusement de puits, 
conjointement avec l'Agence 
de l'Eau Rhin-Meuse, ou 
l'association "Un Espoir pour 
Gossi Gao", basée à Hoerdt.  
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La technologie étant ce qu'elle est, les solutions 
ne manquent pas. 

Le choix se porte sur la fourniture d'un modèle 
de tablette de bonne capacité, permettant aux 
résidents et aux familles, de se voir et de 
s'entendre. 

Ce matériel pourra être utilisé postérieurement 
au confinement pour d'autres utilisations. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au sein des EHPADS notamment, la rupture brutale des relations 

entre les résidents et leurs familles en raison du confinement, cause 

d'importantes frustrations. Les familles ne se voient plus ; ne 

s'entendent plus. 

Cette situation inédite, au-delà du sentiment d'abandon, a tendance à 

provoquer une dégradation de l'état général des patients. 

 

 

FFourniture de 141 tablettes. 

Les clubs suivants se fédèrent pour cette action : 

Altkirch – Colmar – Ensisheim – Ferrette-Pays du 
Sundgau – Ingwiller-Bouxwiller-La Petite Pierre 

Mulhouse – Mulhouse Collines – Mulhouse Europe 
Mulhouse Rhin – Mulhouse Vosges – Obernai-Benfeld-

Erstein – Ottmarsheim – Saint Louis-Huningue 
Sélestat-Centre Alsace – Thann-Cernay. 

IInvestissement total : Plus de 36 000,00 € 
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Programme développé grâce au concours de la 
Fondation Rotary 
Avec le support de l'Association 
EAU PIED DES COLLINES AU BÉNIN 70 

 
 
 
Le problème n°1 est l'approvisionnement en eau. 
Au centre du pays, le département des Collines, bien que bénéficiant d'une 
pluviométrie plutôt favorable, n'échappe pas à cette fatalité. 
Au cœur de ce département, la mairie de GLAZOUÉ, (125 000 habitant) à 
dominante rurale, dispose d'un Plan de Développement Communal (PDC) de 
3ème génération, a réalisé une Programmation Communale de l'Eau (PC Eau) et 
un Plan d'Hygiène et d'Assainissement Communal (PHAC). Elle est impliquée 
au présent projet, au travers de son service de l’eau, de l’hygiène et de 
l’assainissement. C’est elle aussi qui prend en charge les formations et la 
sensibilisation des populations de CAMATÉ TCHAKALOKÉ (4 400 habitants). 

 
 
 
Le village possède 3 pompes à motricité 
humaine, dont 2 inexploitables à la saison 
sèche. L’eau n’y est pas de qualité : l’une 
d’entre elles présente une forte 
concentration de nitrates. 
Construire un nouveau château d’eau, 
mieux dimensionné (60 m3 au lieu de 40 
m3 actuellement), mieux situé, semble 
être la solution qui permette par gravité 
naturelle, l'accès à l'eau pour tous. 
Objectifs globaux :  

- Améliorer les conditions de vie des 
villageois,  

- Protéger l’environnement et la 
ressource en eau, 

- Améliorer la production agricole, 
- Desservir l’intégralité des usagers en 

eau potable de façon permanente. 
- Enclencher un processus durable de 

protection de l’environnement. 

 
 
75% de la population a accès à l’eau potable mais 
pas de façon permanente. Encore trop de temps 
passé à "la corvée de l’eau". 
69% de la population ne disposent pas de latrines 
et utilisent à 93% la défécation à l’air libre. Les 
autres utilisent celles d’un voisin, de l’école ou du 
Centre "Connaitre et Protéger la Nature" (CPN) 
Les Papillons. 

 
 

- Lutter contre la défécation à l’air libre et ses conséquences. 
- Réduire les maladies diarrhéiques. 
- Protéger l’environnement. 
- Protéger les nappes phréatiques. 
- Récupérer des terres dégradées. 
- Améliorer et relever le niveau de fertilité des terres. 
- Augmenter les productions vivrières. 
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Décès 
� Lucien  DAMBRIN – Gouverneur 2004/2005 

 

Décès 
� Gérard  PLUBEAU 

 
 
Décès 
et remerciements 

� Paul  LUGAND – Gouverneur 1998/1999 
 

 

Admission 

� Sébastien EHRESMANN 
Transfert 

� Didier  LERGENMULLER 
 
 
Démission 

� Martine  CHABERT 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vous avez une nouvelle, un projet d'action, une réalisation, un compte-rendu à faire paraitre ? 

Adressez vos documents, même sommaires, avant le 20 du mois,  

André CHAVANNE 
andrechavanne0569@orange.fr 

Tél : 0 686 432 610 
Rédacteur de La Lettre de la Gouverneure pour la mandature 2019/2020 
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Dans la lignée des livres d'Olivier Sacks, 
le médecin-auteur, littérature et médecine 
ont de plus en plus partie liée. En Février, 
Claire Fercak a publié "Ce qui est nommé, 
reste en vie" où résonnent les voix d'un 
groupe de patients dans un hôpital et 
celles de leurs proches qui les 
accompagnent vers la fin de vie. 

Depuis quelques années, régions, 
départements, agglomérations misent 
sur le cinéma et la télévision pour 
communiquer sur leur territoire. Des 
bureaux d'accueil de tournages avec 
quelques salariés ont été créés, qui 
jouent le rôle de facilitateurs pour les 
sociétés de production audiovisuelles. 

Jean-Philippe Lachaux, 
neuroscientifique, chercheur à 

l'Inserm à Lyon, a créé le 
programme Atole (apprendre à être 

attentif à l'école). Son objectif ? 
Aider l'élève à mieux comprendre 

son cerveau et à apprendre à mieux 
réagir, non seulement en classe, 
mais également en dehors. Car 

"l'attention, ça s'apprend". 


